

Lunes 17 de Septiembre de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NUMEROS SUELTOS, 5 CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.


EL SEÑOR
D. FERNANDO ALCARAZ MANZANARES
HA FALLECIDO
á las ocho y media de la mañana del día de ayer
R. I. P.
Sus alligidos hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes,
Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que se verificarán, el primero á las nueve y media de la mañana, y el segundo, á las diez de la misma, del día de hoy, en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Carmen, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.
Murcia 17 de Septiembre de 1894.
El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.
Casa mortuoria: Camachos, 1.
No se reparten esquelas.


VII ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. LUCIANO DIEZ Y SANZ DE REVENGA,
QUE FALLECIÓ EL 17 DE SEPTIEMBRE DE 1887
R. I. P.
En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado, y se dirán misas cada media hora, hoy 17, en el Convento de Religiosas Verónicas.
Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos la asistencia á algunos de estos religiosos cultos.
Murcia 17 de Septiembre de 1894.
El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia á todos los fieles por cada vez que recitaren con devoción un Padre Nuestro, un Responso, oyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquier otro acto de piedad ó caridad por el alma de dicho finado.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

DE
1.^a y 2.^a enseñanza y carreras especiales
PARA INTERNOS, MEDIO PENSIONISTAS Y EXTERNOS

Desde el día 1.^o de Septiembre queda abierta la matrícula en el mencionado establecimiento.

HONORARIOS

Internos: Enseñanza y pension: Una asignatura 47,50 pesetas. Dos idem, 50 pesetas. Tres idem, 52,50 pesetas. Cuatro idem, 55 pesetas.
Mediopensionistas: Enseñanza y pension: Una asignatura 30 pesetas. Dos idem, 32,50 pesetas. Tres idem, 35 pesetas. Cuatro idem, pesetas 37,50.

Carreras especiales, honorarios convencionales.

Externos y permanentes los de ordinario.

Para más informes dirigirse al director.

Pidanse reglamentos.

Calle de Ruiperez núm. 12, Murcia.

6—1

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Pasó la feria, con los festejos organizados para recreo de los murcianos y forasteros. Desde la diana al tiroteo de los castillos que se prendieron, todo ha salido con lucimiento, y sin que ocurra ningun suceso desagradable que haya el sosiego

turbado solo por un momento. En la glorieta bien se lucieron las chicas guapas, dando al paseo un atractivo grande y soberbio. En el casino notables fueron los bailes dados con el espléndido modo que se usa en aquel centro. Hasta el día ocho no hubo festejos si se descuenta que repartieron unos juguetes á los pequeños, pobres, (los niños y los objetos.)

Ya Mazzantini y el Bomba dieron tono á la feria y ánimo á esto; pues, como siempre, vino con ellos crecido número de forasteros; que con alegre bulla invadieron, cafés y fondas de todo género. En las corridas hubo algo bueno, mas no merece fijarse en ello.

Hubo otra fiesta con casi un lleno (aunqu es el circo taurino estenso, porque la entrada no tenía precio. Y fué el certamen en que corrieron los ciclistas buscando un premio. Después... ya nada que sonó un trueno que llovió un poco y cambió el tiempo.

(El lector: Hombre pero todo eso no es cosa nueva; ya lo sabemos.)

Yo: Si he faltado mucho lo siento. Pero ¡qué diablo! si no tiene esto gracia ni nada de honra y provecho no le hará á nadie torcer el gesto; ni habrá molestias ni rozamientos de amigos y enemigos y déudos, que á mi conciencia le hagan un peso de culpas que me quiten el sueño.

Así, versitos sin fin ni objeto... nada de guías de forasteros.

M. Perní García.

Desde Madrid

14 de Septiembre de 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Un estreno

Con un lleno que ya lo quisieran muchos empresarios, á diario, y un lleno de un público distinguido se verificó anoche la obra que le anuncié titulada «Siluetas madrileñas» en un acto y cuatro cuadros, original y en verso de los Sres. Fernandez, Lapuente y Atenza y la música de los maestros Alvarez y Chalons.

Es una revista, casi puede decirse, hecha para poner de relieve las deficiencias de nuestra administración municipal, y algo al principio de nuestro sistema administrativo en general.

Tienen mucha gracia algunas escenas y están bien versificados algunos monólogos, como puede verse por el siguiente que me permito copiar para que los lectores de ese periódico se formen un juicio exacto de lo que afirmo.

Del primer cuadro.
MEMORIAL (SR. BELTRAN.)

Desde estos campos señor donde há seis lustros que vivo, que con mis manos cultivo y riego con mi sudor. Desde esta region que un día vergel de España llamaran antes que darla soñaran el nombre de Andalucía. á vos mis quejas elevo y á fuerzas de ser tan viejas cuanto os relato en mis quejas vais á tomarlo por nuevo. Cerca de un pobre lugar tengo una finca... tenía... ¡hoy ya ni la finca es mía ni tengo siquiera hogar! La hacienda... sí, me hago cargo al no pagar justo es... primero apremia... y después lo natural, ¡el embargo! Embargo que en mi inclemencia me hace dudar de mi suerte, y á gritos estoy la muerte pidiendo á la Providencial

Que al cabo por ley fatal que todos ya conocemos es fácil que nos quedemos yo pobre y la Hacienda igual. Hacienda de tal calaña que no hay nadie que no entienda que haciendose así la Hacienda se está deshaciendo España. Mas no sé que voy diciendo ni si esto produce enojos que el llanto acude á mis ojos mientras os voy escribiendo. Ved que cual yo hay un enjambre y es justo que en las alturas se acuerden en sus torturas de los que tenemos hambre, ¡que los trato y yo se como los pobres sufriendo están que empiezan pidiendo pan y acaban mandando plomo. ¡Hora es ya que venga el sol de la justicia á alumbrar! ¡que no quiero renegar de haber nacido español!

Hay otras escenas que tienen tambien fluida versificación y muy bonita música, y descuella por su intención la que hay de marcada vis cómica en el cuadro segundo:

EL MAESTRO DE ESCUELA (SR. BOSCH)

Yo estaba en una escuela instruyendo á diez chicos tan horricos que hoy son ya los diez chicos el que menos alcalde de Fucela. ¡Y qué bien desempeña la alcaldía que cacumen el suyo; le llaman por su tacto y su osadía el Ministro en capullo! Y si dá el reventon el mejor día si llega á hacerse flor, ya lo presiento me le dán la cartera de Fomento. Otro de aquellos diez como no es manco estuvo despachando en un estanco, y como tiene un plan, mucha trastienda y un pariente influyente se dice por ahí que su pariente lo ha metido en Hacienda. Otro que hácia la música se inclina debutó en el teatro con «Marina», le silvaron, lo toma con cachaza, se vá luego de caza y... pobrecito á la vuelta de caza me lo ha perniquebrado un venadito. Otro muy elocuente que según he sabido tomó estado y se cree un Bismark por lo ladino comerciar con Marracos ha tratado pero es tan inocente que me lo han engañado como un chino

¿Pues y aquel que en su tierra montado en una escoba decía á cada instante ¡guerra! guerra! ¿ese? ¡comiendo aun la sopa boba! ¿Y el tenderillo aquel de Ultramarinos que despacha con guantes? ¿y aquel otro que tiene por vecinos á los siempre famosos estudiantes? ¿Y el otro en fin el del morrion de pelo, el que con artes finas al país cada día dá un camelo? ¿Pues ya aquel que nos trajo las gallinas? En fin señores míos en resumen ya mi resolución es algo tarda mas no vuelvo á enseñar aunque me ¡la gramática parda! (emplumen

La escena en que vá el tabernero al Ayuntamiento como *Miembro* de la junta que vá á celebrarse allí fué objeto de una entusiasta ovacion, porque todos, creyeron ver en ella fielmente retratado al concejal del Ayuntamiento de Madrid Sr. Niembro.

En suma; una revista cómica muy bonita sin recurrir sus autores á efectos de brocha gorda sino simplemente á la exposicion de tipos, hechos de mano maestra.

Hay una jota de las mangas, que por su gusto y originalidad mereció los honores de la repetición.

Mi enhorabuena á los autores todos á quienes deseo que las «Siluetas madrileñas» den la vuelta á España y lleguen á América.

Ó lo que es lo mismo: Que se pongan en escena en todas las provincias donde ondea el pabellon nacional.

Entierro de Sanchez Mula.

En el tren correo de esta mañana llegaron á Madrid una hermana de la madre del infortunado Mariano y su hermano Pepe, quienes traían ya la impresion de que el aplaudido tenor cómico habia dejado de existir. Su entierro se ha verificado esta tarde á las tres y media. En una caja de zinc charolada de negro con remates dorados y mirilla de cristal se hallaba el cadaver de nuestro paisano, que ha sido conducido al cementerio del Este en un modesto carruaje de «La funeraria» tirado por caballos negros con mantillas y penachos de luto. El acompañamiento lo formábamos, su hermano, Angoloti, Cuadru-

pani, Manzano, Codorniu, Garcia, Manzanera, Leon, Carrion y yo, paisanos del difunto, y sus compañeros de arte lirico dramático Sres. Banquells, Aznar, Bermudez (Eugenio), Moncada, Ferrer, Moron y el representante de la Agencia internacional Sr. Ayala que és quien le habia contratado para que fuera á Lisboa donde como en España tenía muchas simpatías. Iban detrás varios coches de particulares y de alquiler.

E. Bermudez.

TOROS

Dicen que anda el torero muy decadente, que la fiesta ha perdido sus alicientes, que ya no hay toros, ni toreros que luzcan gracia y arrojo.

Que sin el gran Califa no hay en las plazas ni vergüenza, ni gusto, ni arte, ni lacha, sino el floreo de cuatro danzarines de poca pelo.

Que ya no hay más que infundios, planta y jonjana, y en cuanto pega un bicho mucha jindama. Todo esto dicen, más todo cuanto digan son mis narices.

Ni el toro se muere ni mucho menos, aunque parezca en crisis como el gobierno; y ahora como antes, hay toros y toreros chicos y grandes.

Y en cuanto á que la gente se queda en casa y la aficion decae por varias causas, es otro infundio, como pudo ayer tarde ver todo el mundo.

Es decir, por sino lo he dicho claro en verso, que á la gente le importa un comino que el arte taurino degenere, con tal que se lo dan en proporcion.

Que la cosa sea barata y lo demás que lo parta un rayo.

Cuando ayer tarde ocupó su sitial el presidente Sr. Garcia Muñoz y salió en su hermosa jaca Juan Valle á recoger la llave, habia en la plaza sobre diez mil almas.

Que fueron otros tantos desengaños.

Porque la corrida fué un puro desastre, como verá el curioso lector.

El berrendo de Flores número uno, era de nombre Acei... a c y turo.

Tomó de los piqueros cinco caricias, á cambio de un tumbó. Todo con poca voluntad (salvo lo del porrazo.)

Albail y Lagares le adornaron el morrillo con dos pares y medio regulares.

Y el Mancheguito, prévia salutación al presidente, propinó al cornúpeto seis pases altos y dos de pecho, como preparación para una estocada á toro humillado, que hizo innecesario el cachete. Gran ovacion y la oreja. Caballos 0.

Era el segundo brocho, retinto en negro, y aunque de mala gana quiso dar juego.

Se arrojó cuatro veces á Pinto y Sanson y dió á éste dos porrazos mayúsculos, dejando tres jacos para el arrastre.

(En este tercio el Maera lo lanceó con bastante limpieza y el chico oyó palmas calurosas.)

Madroñal y Chiquito le dejaron dos pares y medio de rebiletos.

Maera, después de tres pases altos y uno de pecho, agarró una estocada baja; trastea de nuevo y deja otra gemela de la anterior, de la que se echó el berrendo.

Durante la faena intentó en vano descabellar á pulso dos veces. El toro sabía gramática y aritmética y álgebra, y en uno de los trasteos que le hizo el muchacho, lo enganchó y lo volteó, sin otras consecuencias.

«Salinero» de nombre fué el buey tercero y huía de las picas como un borrego.

Sin catarras siquiera, fué tostado con valentía por Zurini y Dominquin.

Cogida de «Mancheguito.»
El Manchego le metió seis veces el percal en la cara y le jatió un pinchazo.

Lo vuelve á trastear y á la salida de un pase sale el maestro perseguido, cae y Salinero con las de Cain lo recoge, lo empitona y despues de zarandearlo lo despide.

Un jay! de angustia se escapó de todos los pechos.

El valiente espada recibió una cornada en el vientre y fué conducido á la enfermería, donde despues de curado se le trasladó en un coche á la fonda de la Catedral, donde se hospeda. La herida no parece grave.

«Maera» cogió los trastos y se deshizo del criminal de unos pinchazos y una atravesada, á la media vuelta.

El chico oyó palmas.

Caballos 0.

Era el cuarto «Podenco», castaño oscuro, y aceptó cuatro varas con disimulo.

Romerito y Lagares, como pudieron, dos pares le dejaron y un palo suelto.

Con lo que pasó á manos de «Maera», el cual le dió doce pases, con frescura y en corto, pero como el toro sabía bastante trigonometria y era un catadrático zorro, se iba al bulto, como un demonio, y lo encontró.

El diestro fué enganchado y paseado algunos instantes á cucurumillo sobre el asta derecha de «Podenco». Por fin le despide, sin más consecuencias, gracias á la oportunidad del Albañil, que coleó á «Podenco» con bravura y á la desesperada.

Maera empuñó otra vez el estoque, tiró atrás la montera y previos dos pases agarró una estocada superior hasta la mano, de la que dobló Podenco. La ovación fué de las grandes. Se ganó la oreja.

Se llamaba Coracero el «quinto» de la corrida, y como no hay quinto malo... se fué al corral enseguida.

Es decir, enseguida no, sino despues de aceptar tres varas, algunos pases y algun pinchazo de Maera y de dar ocasion al público de obsequiar al presidente con una bronca estrepitosa.

Cerró plaza «Balleno», un toro grande y con dos herramientas como pirámides, pero en bravura no quedó aquel coloso á mucha altura.

Tomó algunas varas, los palillos de ordenanza, y pasó á manos del Chiquito (por resentirse el «Maera» de un brazo), y segun nos dicen, porque no le vimos, lo despachó brevemente y con valentía. Como que se ganó el hombre la oreja, á peticion de la asamblea.

Y como hay que comprimirse, hago gracia del resumen, que pueden hacer ustedes como gusten.

Malmira.

SECCION NEUTRAL

Efectos de las alcaldadas, en Albudeite.

A los doce meses, menos un día, se ha venido á sobreseer el tan famoso expediente, incoado contra el profesor de instruccion pública de Albudeite, fundado en supuesto abandono de destino, por cuyo fallo merecia la Junta, prescindiendo del tiempo invertido en resolver un voto de gracias.

En dicho período, tambien se ha sobreseido tres causas criminales, que contra él se habian formado, por supuestos delitos tambien, calificados, segun «La Paz», de desacato, y otros, de autor de sustraccion de documentos y retencion de fondos públicos.

Despues de recorrer tan penoso Calvario, segun relataremos, debido á la rectitud de los Tribunales de Justicia y Junta provincial de instruccion pública, ha resultado esclarecida su inocencia en todo, pero no sin lesiones graves, y mucho, en sus intereses morales y materiales.

Desde el 28 de Julio del anterior año, reside accidentalmente en Murcia, sin oficio ni beneficio, separado por las circunstancias pecuniarias, de su esposa y familia, sosteniéndose á fuerza de metálico. Segun cálculo aproximado, entre gastos de viajes, de tribunales y pupilaje, los perjuicios pasan de 3.000 pesetas: yaun toda esta suma la hubiese dado gustoso, si hubiese con ella podido evitar el verse preso y esposado entre dos parejas de guardia civil, conducido á la cárcel de Mula, como el más famoso de los avezados criminales: pues todo ha pasado con el beneplácito de

nuestro colega «La Paz»; pero aún así, justo nos parece siquiera, que ya que á sus perseguidores les quede la satisfaccion en decir, que todo lo que han expuesto para ello, ha sido escribir unos cuantos pliegos de papel, que siquiera en lo sucesivo, autoridades todas, civiles y judiciales, queden á la perspectiva, para que cualquier otra arbitrariedad que se cometa con esta víctima, que no hay que asegurar no será así, quede castigada cual merece, y no en la impunidad como en el presente caso.

Además, Sr. Gobernador, una súplica nos permitimos hacerle, desde estas columnas, en favor del mencionado víctima, D. Ambrosio Lopez Ripoll, y es, que despues de tanto snfrimiento, se le disminuyan sus crecidos atrasos, con que pueda atender á enjugar parte de sus necesidades: y que por los medios que hay á su alcance, consiga se le deje tranquilo en su establecimiento, á fin de que la niñez de aquella desgraciada villa, no venga á sufrir con él, las tan lamentables consecuencias que hasta hoy, por saciar venganzas tan menguadas, y ruines.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

LA IMPRESION DE LAS LLAGAS DE SAN FRANCISCO Y SAN PEDRO ARBUÉS.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de las Verónicas, por D. Luciano Diez de Revenga.

CULTOS

EN LA MERCED empezó ayer el novenario de Nuestra Señora de las Mercedes. Dicho día de novena fué á devocion de D. Leandro Ruiz Forguero, en sufragio de sus difuntos padres D. Evaristo y D.ª Josefa y de D.ª Rosa Ruiz Marron.

Hoy segundo día de novena, es á devocion de D. Rafael Sanchez de Leon, en sufragio de sus difuntos padres y hermanos y de su esposa doña Carmen Muelto y Castillo.

ALMANAQUE.

Sale el Sol á las 5 y 43; se pone á las 6,6.

La Luna sale á las 7 y 54 de la noche, se pone á las 9'9 de la mañana.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DEL DIA 16.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 21 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde, 25 grados y 7 décimas.

Temperatura mínima, 15 y 8 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 13 grados y 4 décimas.

Temperatura máxima al aire, 27 grados y 0 décimas; idem al sol, 31 y 8 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.E.

Por la tarde á las 3, brisa de N.E.

Cielo: por la mañana, nuboso.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 7 mm.

Presion: á las 8 de la mañana 762'5 mm.

Por la tarde á las 3, 760'5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Cesantia y reposicion.

Cualquiera que haya leído el suelto con el epigrafe que antecede, en «Las Provincias de Levante», habrá comprendido que el destino del señor Pausa es el ser auxiliar de la Escuela Normal de maestras, y que al reponerle se han satisfecho exigencias de orden académico etc. Y todo esto no es otra cosa que cubrir la verdad con palabras altisonantes y no mostrar que las exigencias han sido políticas y no académicas. El Sr. Pausa desempeña el destino de Director de la Escuela Normal de Maestras del que nadie ha pretendido por hoy separarle; pero como en la Direccion general se tiene la idea de que las plazas de las Normales de Maestras, deben desempeñarse por Profesoras Normales, y esto es altamente académico y racional, por esta circunstancia fué nombrada interinamente D.ª Maria Cantero, Profesora Normal, para auxiliar de dicha Escuela. Ahora bien, si la política puede mas hoy que el bien de la enseñanza, mañana tal vez domine el bien de la enseñanza á la política, y no se respeten ni las exigencias académicas, ni los derechos adquiridos, ni los deseos lucrativos, ni menos se atenderá al individuo con perjuicio de la instruccion profesional.—R.

Defuncion.

Ha fallecido en Albacete, el jueves 13 del corriente, la Sra. D.ª Andrea Arcos Medina, viuda que era de nuestro paisano Sr. Buendia, del comercio de aquella capital. Acompañamos á su apreciable familia en la pena

que experimenta por tan dolorosa pérdida.

Destinos vacantes.

Entre los que se anuncian para proveerlos entre los licenciados del ejército que los soliciten se hallan:

El de oficial primero de la secretaria del Ayuntamiento de Moratalla, con 990 pesetas.

El de auxiliar primero de la misma oficina, con 750.

Y el de oficial de la seccion de estadística, en dicho ayuntamiento, con 840.

Pájaro de cuenta.

Anteanoche fué detenido por la vigilancia un sujeto natural de Valencia al cual se le ocuparon dos llaves ganzáas. El detenido parece que há cumplido varias condenas, por robo, en su país.

Detenido.

La policia ha detenido á otro individuo que habia cometido una estafa vendiendo unas papeletas de empeno que no eran suyas.

Maratalla.

El día 19 del corriente, tendrá lugar una solemne funcion religiosa en el santuario de la «Casa de Cristo» en honor de dicha Imágen á expensas del Excmo. Sr. D. Antonio Maria Guillen de Toledo, con motivo de la inauguracion de un magnífico tabernáculo hecho á costa del citado señor.

—Los ánimos se van tranquilizando, por creer que el S. Administrador de Hacienda, teniendo en cuenta las justas protestas de este vecindario, falle á favor de los desos del mismo, en el repartimiento de consumos.

Ganadero

Ayer mañana llegó á esta el ganadero D. Damian Flores, acompañado de nuestro amigo D. Rafael Montesinos, con objeto de presenciar la lidia de los toros de ayer tarde.

La última Moda

El número 350 de «La última Moda» que contiene 16 paginas publica 26 modelos de trajes, sombreros, cuerpos, chaquetas para señoras y niñas; 15 de preciosas labores representadas por 36 grabados; y 27 dibujos de Italia para bordar en blanco.

Precio del número completo: un real. Se vende en la imprenta de este periodico.

Música

La banda de la Casa de Misericordia irá á La Union para las fiestas de la Patrona, que se han de celebrar en los días 6 y 7 de Octubre.

Orador Sagrado.

Ayer predicó en Elda nuestro querido amigo el Sr. D. Pedro Martinez Garre, parroco de San Nicolas.

Boletín oficial.

El de ayer contiene:

Relacion de licenciados de Cuba á quienes se les han reconocido sus créditos.

Estado de las denuncias hechas en el gobierno por la Division de ferrocarriles de Madrid, en Agosto último y correctivos propuestos é impuestos.

Anuncio de subasta para la enagenacion de las leñas de Calasparra y Ulea.

Anuncio de la solicitud de pertenencias para la mina «Romeo» en La Union por D. Adolfo Aguilar.

Id. de la Comisaria de Guerra de Cartagena para el suministro de leña, cebada y paja.

Id. de la Intervencion de Hacienda abriendo desde ayer el plazo para la admision del cupon de deuda perpetua interior y exterior al 4 por 100 que vence en 1.º de Octubre.

Id. de subasta de fincas embargadas en este término por débitos á la Hacienda.

Acuerdos del ayuntamiento de Totana en Mayo último.

Anuncio de quedar expuesto en el ayuntamiento de Pacheco el registro fiscal de todos los edificios y solares del término.

Id. de quedar terminado el reparto de la riqueza urbana en Blanca.

Id. de hallarse vacante la plaza de médico del tercer distrito del campo, de este término.

Subasta de la mina «Presentacion legal» embargada por el juzgado de Cartagena.

Varios edictos judiciales.

Una desgracia

Anteanoche ha ingresado en este hospital, el cadáver de una anciana de 70 años de edad, vecina del Javalí, que anteaer tarde cayó de una caballería menor que montaba, con tan mala fortuna que falleció casi instantáneamente.

Fuego.

El fuego de esta madrugada ha sido en la fábrica de tegidos situada en la calle de Isabel la Católica y casa del entendido por el Maestro Remigio.

Desde los primeros momentos acudieron las autoridades y la brigada de bomberos.

El fuego ha durado unas tres horas y las pérdidas ocasionadas han sido de consideracion.

ALCANCE POSTAL

Madrid 15 de Septiembre.

Procedente de Colon ha fondeado en el Sardinero el vapor correo francés «Salvador», siendo incomunicados los pasajeros y carga, pues á pesar de la patente de limpieza, esta no expresa la fecha en que ha terminado la fiebre amarilla en Trinidad.

—Hoy se han hecho cargo del nuevo cuartel de Artilleria de las Mercedes, en Lugo, el general Molló, comandante en jefe del 7.º cuerpo de ejército, el general Prin, comandante de la division de Galicia y el inspector de Ingenieros.

La bateria del quinto regimiento montado llegada hoy á dicha capital, fué recibida por los referidos señores.

—Hoy á las nueve ha salido de la estacion de Las Delicias la reina Amelia que llegó á esta capital á las siete, siendo acompañada durante las dos horas de su residencia en Madrid, por el Sr. Moret.

—En el campo de maniobras de San Sebastian se está organizando en estos momentos la retreta que se verificará esta noche.

SS. MM. contemplan los preparativos desde el palacio de Miramar.

Llegan al sitio indicado las bandas de Marina, Alfonso XIII, de los regimientos de Sicilia, Valencia, la municipal y la del Bak-Ras infantil.

Despues de verla desfilar, irán SS. MM. á la casa Consistorial á verla otra vez.

—El primer actor don Antonio Vico ha llegado al Sardinero á bordo del «Labrador»

Si se le impone mucha cuarentena seguirá su viaje hasta Burdeos.

—Los industriales de Castellon tienen acordado el cierre de tiendas, si no consiguen la condonacion de la multa por falta de pago de las patentes.

Para conseguirla han acudido al delegado de Hacienda de aquella provincia, ignorandose el resultado.

—El Sr. Navarro Reverter ha llegado á Bilbao procedente del Sardinero.

—El obispo preconizado de Astorga, R. P. Vicente Alonso Salgado, será consagrado mañana á las nueve en las Escuelas Pias de San Antonio Abad de esta Corte.

El Emmo. Cardenal Arzobispo de Sevilla Sr. Sanz y Forés, será el consagrante.

Como todos los de esta clase, el acto será solemnisimo.

—Ha llegado á Ledesma acompañado de su distinguida familia, el general Martinez Campos.

—Hoy han salido de Tudela para Corella y Alfaro, los consecuentes carlistas Mella, Casasola, Mata y Granea.

De dichos puntos se dirigirán á Tarazona, donde visitarán el monasterio de Venezuela.

—Ha llegado á Santander, procedente de la Habana y Puerto-Rico, el vapor correo de la compañía Trasatlántica «Ciudad de Santander» con la correspondencia pública, cargamento de ultramarinos, la correspondencia oficial; 123 pasajeros, 19 individuos de tropa y un preso.

Han fallecido en la travesía dos enfermos de padecimientos no importables ni contagiosos.

—Con la solemnidad acostumbrada y con la existencia del Sr. Ministro de Gracia y Justicia se ha verificado la apertura de tribunales leyendo el discurso el Sr. Bustamante, que ha versado sobre las reformas que deben hacerse en los procedimientos judiciales y en lo que se refiere á los mercantiles, bastante deficientes.

—Aunque lo han negado algunos periódicos, se insiste en determinados círculos en que irán á Biarritz varios individuos del partido conservador que han sido ministros y cuyas opiniones sobre lo que ha pasado este verano, desea oír el Sr. Cánovas antes de ir á San Sebastian.

—La reina Amelia que salió esta mañana con direccion á Lisboa, ha almorzado en la estacion de las Delicias donde han tenido el honor de saludarla los Sres. Moret y Aguilera y el gobernador de Madrid Sr. Duque de Tamames.

—Se encuentra en Madrid el ex-ministro de la gubernacion Sr. Villaverde.

—Se espera para fines del actual al Sr. Silvela y se habla de una conferencia que tendrán los silvelistas en la redaccion de «El Tiempo» para fijar linea de conducta en espectacion de sucesos que pudieran ocurrir á la entrada de invierno favorables al partido conservador.

—Esta mañana ha llegado á Madrid el general Borbon y Castellvi quien inmediatamente ha celebrado una conferencia con el Sr. Ministro de la Guerra.

Aunque se guarda absoluta reserva sobre lo que han hablado, dícese que el general Borbon ha hecho promesas de lealtad como militar y como caballero manifestando que solo quie-

re reivindicar derechos que considera hereditarios.

—Aunque lo nieguen los interesados, corren rumores de profundo disgusto entre los Sres. Launder y Marqués de Cerralvo y se asegura que este último no está conforme con los trabajos que aquel hace en la region Catalana.

Diario de Avisos.

AMA de CRIA. Hay una para casa de los padres; tiene leche de cinco meses; edad 28 años. Darán razon en Ocharra, casa de Pepe Sandunga el Cabrero. 3—1

PERDIDA. De unas gafas armadura de oro: dentro de su caja, que se extraviaron el sábado pasado por la feria á sus alrededores. A la persona que las haya encontrado se le agradecerá ó gratificará su devolución en la calle de Geballos, núm. 24. 3—1

Panaderia

Mariáno Gambin, dueño de la Tahoma de la calle de Jaboneras, avisa á sus consumidores á domicilio que el único carruaje que suministra el pan de su fabricacion es el que lleva el nombre de su casa. Lo cual avisa para evitar el que cualquier dependiente que haya sido de esta casa ofrezca pan que no es de su establecimiento.

PERDIDA.—Se ha perdido un pañuelo de encaje con un bordado en el centro, desde la calle de San Antonio á la feria. A quien lo presente calle de Ruiperez, 3, se le gratificará.

CONFITERIA LA LIRA.

—Plaza de San Bartolomé.—Postre del día.—Caramelos de frutas de todas clases á 5 reales libra. Pastillas café y leche á 10 id. Bollos suizos para el chocolate. Los especiales menengues de canela y tortadas por trozos de 2 reales.

Se sirven chocolates con bollos ó bizeochos, á 30 céntimos.

Sanchez Pedreño acaba de recibir el queso de Gruyer tierno y el bacalao sin espinas y sin piel, á 6 reales kilo. Plateria 79.

VAQUERIA SUIZA

AVISO

Vista la imposibilidad de poder continuar sirviendo la leche á domicilio por la mucha distancia que suele haber, púes ha habido abonados en la parroquia de San Antolin y otros en la de Santa Eulalia, y todos la desean á la misma hora, para evitar quejas justas de no cumplir los compromisos, desde el día 10 del corriente, se establece la venta en los bajos de la casa de D. José Elgueta, entrada por la calle de San Patricio, frente á la droguería del Sr. Cánovas.

A pesar de los muchos gastos y deseando complacer al público no se altera el precio y se continuará vendiendo á 80 céntimos de peseta el medio litro, ó sea un cuartillo, ordeñada á presencia del comprador.

GARRIGÓS

PLATERIA 57.

Se ha recibido la segunda remesa del bacalao sin espina ni pellejo. Ultramarinos y comestibles.

TELEGRAMAS

MADRID 17.

A las 12 y 35.

El Ministro de España en Tanger llegó á Melilla.

El Sultan ha comenzado demarcacion de la zona neutral, que se verificará en Octubre próximo.

Sellés ocupará el gobierno de Tarragona.

—El tercer toro alcanzó á Reverte sin consecuencias.

—Salió Sagasta para San Sebastian.

—El gobernador de Granada conferenció con Aguilera explicando con detalles su conducta observada y justificando los hechos. Conferenció tambien con Lopez Dominguez.

—Afirma un ministerial que en San Sebastian se cree que Sagasta es imposible que haga la crisis, y que debe presentarse el Gobierno á las cortes para haer un empréstito.